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抢进度 建筑工人清晨5点上班
7月13日最高气温37摄氏度，早上不到7点钟，滚滚

热浪已经扑面而来，在清江中学新校区项目施工现场，500
多名建筑工人坚守施工，无论是架子工、塔吊工还是钢筋
工，每个人皮肤都被晒得黝黑。

40岁的印长喜来自淮阴区，是一名架子工，架子工在
建筑行业里属于危险系数极高的工种。他们每天需要铺设
钢笆、悬挂安全网，把钢管、夹具和其他材料搭设成操作平
台，后期还需要拆除。“架子搭不好会影响建筑的安全，我们
必须保证质量。”顺着印长喜指的方向记者看到，工人们头
戴安全帽，腰间绑着安全绳索，穿梭在十几米高的架子中。
长时间的高温高空作业，印长喜的衣服早已湿透，豆大的汗
珠从额头、面颊往下滴，他也无暇顾及。

“像这样的水杯，我每天要喝到三大杯。”印长喜指着2
升的水杯说。全天候在室外，印长喜每天早上5点钟就要
出工了。“现在我们实行错峰上班，每天从早上5点干到9
点，从下午4点再干到晚上8点，就是为了让工人避开高温
时间段。”该项目负责人、高级工程师赵世发告诉记者，为了
防止工人中暑，项目处准备了西瓜、藿香正气水等物品，工
地上有喷淋设施降温降尘，职工宿舍全部安装空调，让工人
有一个良好的休息环境。

抓质量 每天2万步巡查工地
1992年出生的韩松作为建设管理人员每天吃住在工

地，4月份来到施工现场后，一直没有回过家。为了防止工
程有质量问题，他每天奔波在施工一线，检查各类现场，工
人上班他要在场，工人休息的时候，他也要到处巡查，防范
各类隐患。“一天走上2万步，已经是我们的工作常态。”韩
松对记者说，建设单位管理处一共4人，大家每天轮流值
班，就是为了项目建设质量有保证。

5月25日早上6点，2000多立方米的人防地下室开始
进行混凝土浇筑，一直到5月26日下午6点，人防地下室浇
筑完毕，整整36个小时，韩松除了上厕所，一直待在现场，

“浇筑工程一旦开始就不能停下，同时还要进行振捣作业，
防止出现气泡和蜂窝麻面。”韩松说。

梅雨季节，经常突降暴雨，韩松担心现场施工安全情
况，总是冒着雨巡视工地上排水情况。“一次巡查过程中，我
发现有一根电缆浸泡在水中，一旦漏电将十分危险，我及时
联系施工单位整改，避免了危险情况的发生。”韩松说，有些
工人图省事，不按照流程施工，他会及时劝阻，要求工人一
定严格按照规定，打造品质工程。

保安全 从严从细抓建设
清江中学新校区项目用地面积95526.74平方米（约

143.29亩），总建筑面积约112000平方米，项目一期投资约
4.5亿元，办学规模为16轨48个班。作为我市首个以集中
建设形式建设的重大工程、民生工程，市新型城镇化建设投
资集团有限公司总经理助理陈忠权介绍，集中建设形式实
现让专业的人、专业的队伍做专业的事，全面提升工程建设
管理水平和质量效益。

“每周我们都会召开安全生产会，还会对各施工班组开
展安全培训。”陈忠权告诉记者，施工安全重于一切，为了让
安全意识深入人心，公司还定期组织工人观看学习警示片，
专门组织人员在工地上巡查提醒，“有些工人嫌天热，不戴
安全帽，这种情况是我们近期巡查的重点。”

学校建设体量大、结构复杂，水电气消防等设施一应俱
全，施工周期短、难度大，市新型城镇化建设投资集团有限
公司充分展现国企担当，全体员工战高温，投身项目一线建
设，力求在春节前新校区主体全部完工。

■融媒体记者 陈 帅

抢进度 抓质量 保安全

7月13日早上6点多，清江中学新校区项目施工现场，塔吊高耸，混凝土搅拌车有序进出，
工人们在建筑物外围搭建防护架……连日来，淮安出现持续晴热高温天气，在户外待上几分钟
便会汗流浃背。淮安市新型城镇化建设投资集团有限公司的建筑工人和工程师们，在严格落实
劳动保护措施的情况下，全力保障项目建设稳步推进。

市新型城镇化建设投资集团有限公司全力推进清江中学新校区项目建设市新型城镇化建设投资集团有限公司全力推进清江中学新校区项目建设

项目建设现场

■通讯员 丁明筛

本报讯 宽敞安静的环境、整洁
的书桌、凉爽的温度，各类书籍摆放有
序。暑期来临，前往盱眙县官滩镇24
小时自助图书馆读书的学生络绎不
绝。该图书馆共有书籍1万多册，党
史、科技、名著、少儿读物等书籍应有
尽有，已经成为学生暑期的“充电屋”

和“加油站”。
孩子们自由选择自己喜欢的书

籍，尽情享受读书的快乐和喜悦。官
滩镇24小时自助图书馆的开放，不仅
满足了辖区居民的阅读需求，还给暑
期需要“充电”的小朋友提供了新场
所，极大程度地丰富了孩子们的暑期
生活，让小镇充满书香。

■通讯员 吴大鹏

本报讯 日前，淮安区委组织部
副部长、老干部局局长、离退休干部工
委书记周耀武带领淮安区老干部局工
作人员走访慰问因病住院的离休干
部，为老同志送上一份清凉、送去一份
问候。

周耀武一行来到离休干部病床
前，仔细询问他们的生活和身体情况，
叮嘱老同志保重身体、安然度夏，并转
达了区领导的关心。他说，淮安区今
天的发展离不开老前辈们辛勤的付
出，大家要进一步做好老干部的服务
工作，让老同志安度晚年。

■融媒体记者 孔 雪
通 讯 员 姜劲松

本报讯 今年以来，淮安生态文
旅区福地路小学以“办人民满意学校”
为宗旨，以“体验快乐、幸福成长”为价
值追求，通过开展各类课后服务、丰富
学生活动形式、推进家校沟通等方式，
多管齐下积极贯彻落实“双减”政策。

在课后服务时间段，该校语文老
师结合一年级学段的年龄特点，为学
生量身定制绘本阅读活动，让学生增
长见识、拓宽视野；数学老师则设计了
数学小游戏，既锻炼学生动手能力，又
让学生养成小组合作的好习惯。该校
还开展丰富的社团活动，尽力为每一
位学生搭建发展兴趣的平台；邀请部
分家长和学生走进烹饪教室，亲手制

作美食。
学校积极推进家校沟通，开展“每

月一评”和“成长的足迹”特色活动。
通过图文结合的形式，让家长更直观
地感受学生的成长。

“我们坚信每个孩子都有自己独
特的潜质，老师要做的，就是尽力发掘
孩子的无限潜能。”该校相关负责人表
示，学校将继续从学生角度出发，用心
用情付诸实践，让学生与家长感受到
有温度的教育。

盱眙县官滩镇：

24小时自助图书馆暑期受热捧

淮安区委老干部局
慰问住院离休干部

负担减下去 质量提上来
福地路小学积极贯彻落实“双减”政策

“疫情防控中改进公路物流管
理的建议”“疫情防控中车辆入境过
境管理建议”……在市政协的一间
办公室内，淮安社科人物、市政协二
级巡视员朱洁正埋头于这样一堆材
料中。

“市委疫情防控督导组工作马
上要告一段落，我正在整理这段时

间的调研材料。”朱洁说。历时3个
多月，实地巡查点位329个，召开座
谈会156人次，共上报问题和建议信
息近百条……作为金湖县督导组的
一员，朱洁深入基层一线、广泛座谈
倾听，深深地为受疫情影响的公路
物流问题焦虑，更被疫情防控一线
社区干部、医护人员的任劳任怨、舍
我奉献精神感动。“以调研扎实、科
学严谨、可操作性强的建议意见助
力完善疫情防控工作机制、改善疫
情防控一线人员的工作条件，这是
我能做的。”朱洁说，和督导组一起，
他们共完成19份调研报告和微调研
报告，其中，不少获市委市政府主要
领导批示，撰写的社情民意信息被
市政协采用，朱洁将这些调研成果
汇编成册，表达对疫情防控一线工

作人员的崇高敬意。
建言资政为人民，服务大局勇

担当。多年来，尤其是调任政协机
关工作后，朱洁坚持以“三心”筑“匠
心”，励志做一名“笔尖工匠”。

他怀揣一颗赤诚“红心”，紧紧
围绕市委市政府中心工作，紧扣工
业产业、现代服务业、大运河文化带
建设、生态文明建设和基层社会治
理等主题，至2021年底已完成相关
调研报告174篇。其中2项获省政
府社科优秀成果三等奖，9项获市政
府社科优秀成果和自然科学论文
奖，10项获省社科界学术大会优秀
论文奖；撰写的调研报告（论文）获
得省有关部门和省级以上学会（研
究会）奖项26项，4件获评省政协优
秀社情民意。

他秉持一份执着“恒心”，跟踪
关注白马湖生态环保、掼蛋文化、公
交发展等主题，紧随时代发展、形势
变化，持续深化调查研究，积极助力
相关工作推进并取得显著成效。

他带着一贯的严谨“细心”，深
入基层了解情况。在2016年开展
的淮安市金融业发展和金融中心建
设调研中，朱洁先后邀请全市所有
银行、保险公司、担保公司和部分典
当公司负责人座谈，撰写了5篇调研
报告。

■融媒体记者 唐筱葳

“三心”辉映 共筑“匠心”
——访淮安社科人物、市政协二级巡视员朱洁

清晨，晨曦初露，他已换上一身
绿色制服，动身出发。

16年来，从“二八大杠”到电动三
轮车，他穿梭在乡间小道和田埂上，
为村民们架起一座信息的桥梁。

16年来，他累计投递邮件报刊
10.2万份零差错，先后被评为“盱眙
好人”和“盱眙道德模范”，市邮政公
司“关爱邮路”先进个人、县邮政公司

“优秀揽投员”等。
他就是盱眙县邮政公司维桥支

局的乡村邮递员——今年52岁的陈
凤玉。

漫漫邮路

1987年，陈凤玉从维桥中学毕业
后，打过工、种过地，2006年，他回到
家乡成为一名邮政投递员，从此踏上
乡村邮路的漫漫征途。

停车、伸头、弯腰、挑拣，把一份
份邮件送到维桥镇的各个角落，这就
是陈凤玉的工作。无论酷暑严寒、刮
风下雨，陈凤玉不知疲倦地穿梭在

64.77平方公里的投递区段上。
刚接手邮递工作时，正值高考学

子收获的季节。一次派送时，有封写
着张某收的高专录取通知书地址不
详、电话无法打通，陈凤玉便先后到
大桥、桥东等几个相邻的村打听，还
去乡镇派出所查询同姓名的人，但都
没有着落。陈凤玉为难了，不退件会
违反邮件处理规定，退回原址又会影
响孩子入学、甚至一生的命运。他决
定继续寻找收件人。20天后，他听说
有一对夫妻从外地赶回来问询孩子
通知书的事，陈凤玉立刻意识到这就
是他要找的人。陈凤玉立即出发，奔
波了3个多小时，终于在当天深夜将
这份重要的信件交到家长的手中。

这条邮路，一走就是16年，陈凤
玉熟悉它的每一次变化。开始那几
年，村里都是土路，坑坑洼洼、坎坷不
平，很多地方只能肩扛着自行车走过
去，一下雨更是寸步难行。渐渐的，
从土路到油路，陈凤玉的“坐骑”也从
自行车变成了电动三轮车。岁月匆

匆，当时正值壮年的他现在已年过半
百，唯一不变的，是陈凤玉准时把信
件投递到村民手中的那份坚持。

爱心邮路

在这条艰辛的邮路上，陈凤玉并
不孤单，每到中午，村前庄后的乡亲
常常热情地招呼他来家里吃饭。偶
尔遇到迷途的游客、窘困的村民，他
从不吝惜伸出援手。互相帮助，患难
真情，成了邮路上的一道风景。

2016年，陈凤玉到维桥中学投递
邮报，在和老师聊天时得知虽然现在
的生活条件好了，但一些孩子却缺少
主动性与上进心。从维桥中学毕业
的他萌生了一个想法。邮递员的工
作虽辛苦，薪水却不高，每月三千多
元，但陈凤玉还是决定每学年拿出
6000元设立个人助学金，奖励各年
级前十名的学习标兵。“我希望孩子
们能勇敢向前、刻苦学习、积极进取，
做一名有理想、有道德、有担当、有作
为的学生。”陈凤玉道出初衷。

他还十分关心贫困户。三年前，
他主动与大圣村委会联系，承担起梁
庄组村民何恩义一家的帮扶工作。
逢年过节，他都会送上油米衣物和问
候，何家遇到大事小事，陈凤玉也总
是想办法帮助解决。

“陈凤玉生活上十分节俭，但在
帮助别人的事上却非常大方，助人是
他的人生信仰。”淮安市劳动模范、维
桥支局支局长尹献军对陈凤玉评价
道。

陈凤玉认为自己只是众多普通
邮递员中的一员，没有什么特别之
处。“只要乡亲们有需要，我就会一直
行走在这条邮路上。”他说。

一路艰辛一路歌
——记中国邮政江苏省盱眙县分公司维桥支局邮政投递员陈凤玉

■融媒体记者 黄秋怡 通讯员 冯柄衡 吴 越 吴 凯


